

## Los austro-alemanes ocuparon Czernowitz

### El Kaiser acompañado de Mackensen entra triunfalmente en Tarnopol

### El presidente de la Cámara en Francia pide explicaciones sobre la política en general

VIENA, 3.—Osnowitz fué tomado hoy por los austro alemanes.

PARIS, 3.—Informe oficial francés. El mal tiempo continúa, sobre todo en el frente belga, al Oeste y Sur de Cerny. Bombardeo es excesivamente violento. El enemigo hace furiosos ataques sobre un frente de 1.500 yardas, los cuales son rechazados con grandes pérdidas. La artillería activa en ambos lados del Mosa, particularmente en la región al Norte de Avocourt.

VIENA, 3.— Los austro alemanes entraron en Czernowitz. Atenas está en estado de sitio, lo mismo que las provincias de Bac ty y Attica.

El Kaiser con el Mariscal Mackensen entraron triunfalmente en Tarnopol. El peso de la ofensiva se dirige sobre Kamenta Podolsky, en el camino de Odessa.

Avisan de Copenhague que asegura Michaelis que los prospectos de paz temprana no son luminosos, pero que el desarrollo de los acontecimientos mejorará la situación.

El Gobierno provisional de Rusia rehusó reconocer la independencia de Finlandia. Emitió un decreto disolviendo el Landtag y llamando a nuevas elecciones. Declara que cuando el nuevo Landtag se reúna el Gobierno presentará una ley sobre relaciones ruso-finlandesas.

AMSTERDAM, 3.—Dice el "Eco" belga que la ciudad de Lieja fué multada con 500,000 francos por haber desobedecido órdenes de destruir los edificios "quiesdes pecheurs" dañados por el fuego.

PETROGRADO, 3.— Kerensky, al dirigirse al frente, ofreció el ministerio de Hacienda al filantrópico banquero judío Kamerkow; también insinuó aceptar las condiciones del partido democrático; pero rehusó el gabinete de organización, espera el regreso de Kerensky. La fecha de las sesiones fué transferida de setiembre a diciembre.

ROMA, 3.—Oficial. El jueves grandes escuadras de aeroplanos bombardearon con éxito los arsenales y fábricas de municiones de Pola.

PETROGRADO, 3.—Oficial. Evacuamos Kimpolung y estamos atacando río Bystriza entre el Dniester y Pruth; la retirada continúa en Galicia; después de ruda batalla nos retiramos al otro lado del Abroos, donde se reúne con el Dniester.

PARIS, 3.—Cochin dimitió. El Presidente de la Cámara Deschanl Renaud pide explicaciones sobre la política en general, reprochando al Gobierno por su falta de vigor en la política interior y exterior y pide luz sobre la diplo-

macía política económica; Ribot le respondió: Llegaremos a una paz aceptable solamente cuando Alemania la pida; pero no se deben escuchar de masiado pronto sus proposiciones, pues pudieran ser pérdidas y traicionarias al país. Después que venga la paz, pero la queremos sincera y digna de la Francia con restituciones, reparaciones y garantías para el futuro. Conviene menos discutir las condiciones de paz que estudiar las medidas para vencer. Estableceremos la sociedad de las naciones, pero antes hay que vencer la fuerza hasta llegar a la victoria final. La moción de Ribot fué aceptada por 392 votos contra 61.

CHICAGO, 3.— Los rusos fueron recibidos calurosamente. Bahimeik fué

interpelado sobre el regimiento de mujeres en Rusia; contestó alabando el valor y patriotismo de ellas, advirtiendo que más le gustaría que las madres y las hermanas se dedicaran al trabajo de la Cruz Roja.

COPENHAGUE, 3.—Analizando la batalla de Flandes dice el Estado Mayor alemán: Bixchoote cambió de manos tres veces, los franceses reteniendo el terreno eventualmente por la noche, pero los alemanes se posesionaron de la población al noroeste.

Los británicos asestaron golpe principal sobre Ipres, capturando Lange mark y St. Julien enfrentándose a los contraataques.

Todo el mundo admite que la artillería es muy suficiente para enfrentarse a los anglos-franceses combinados.

Todos los detalles demuestran que los anglos franceses atacan en grandes masas formación completa y que la lucha pesada aun no ha terminado pudiendo extenderse todavía a unas semanas más.

COPENHAGUE, 3.—Oficial alemán. Avisa el Kronprinz que en la región de Chemin des Dames los franceses repitieron ataques infructuosos sobre las posiciones al Sur de Julián y Suroeste de Cerny, los cuales fueron rechazados.

NUEVA YORK, 3.—Interpelado Giuseppe Garibaldi sobre lo que pensaba de la condición de los aliados dijo: errores infinitos sin tomar en cuenta el valor y las cualidades delicadas de nuestros soldados, estamos obligados a confiar en las consecuencias de la intervención americana que formulará métodos para poner fin a la guerra, de lo contrario durará diez años más.

LONDRES, 3.—Dice Ruperto: artillería ayer durante la lluvia estuvo muy activa, especialmente en la costa de Flandes y al noroeste de Ipres.

Avances ingleses hacia Nieu Port, Westende y Bixchoote, fracasaron como también los ataques sobre Lagemarke.

Los cañones más pesados de los ingleses bombardearon Reulers, a donde se había refugiado la población belga del fuego de la artillería de los libertadores.

Encuentros favorables a nuestras armas se libraron al norte de la Basse y Monchevix, Preux y Havrincourt.

LONDRES, 4.— El corresponsal del "Times" en el Cuartel General ruso confirma lo mejor de la moral de la tropa a consecuencia de las medidas adoptadas para combatir las deserciones y pánicos.

PETROGRADO, 4.— El comandante del duodécimo cuerpo acordó que las tropas que no participaron en la ofensiva y que se desbandaron y sublevaron, llevarán en el brazo emblema negro. Una vez que se hayan rehabilitado mediante la buena conducta, se quitarán el emblema negro.

LONDRES, 4.— Informe oficial inglés. Durante el día no restablecimos en San Julián. Por el Norte del ferrocarril de Ipres y Roules, cuerpos de infantería alemana que se concentraban para lanzar un nuevo contraataque, fueron desbaratados. Durante la noche ganamos terreno por el Sur de Hellejecke. Por el noreste de Monchy Le Preux expulsamos al enemigo de la parte del terreno que ganó anoche. Por el noreste de Couzeaducourt repelimos irrupciones nocturnas, y también por el suroeste de Fontaine les Croussels.

Los prisioneros tomados en las operaciones anglo-francesas del martes, ascienden a 6122, incluyendo a 132 oficiales.

BERLIN, 4.— Agréguese al informe oficial alemán.— Más al Sur las fuerzas que operan al frente de José, penetraron en las posiciones cerca de Stobdezia Daviden y capturamos a Czudyn, Valzereth, Sdeur, Talkes y Valsuchana. Avanzamos por ambas riberas del Bystritsa.

## BURUNDULINADAS SE ACABARON!...

—Sí Señor, como Ud. lo oye, se acabaron!

Se acabaron los buenos tiempos, se acabaron las buenas gentes.

Ya no hay valor, porque, hasta el valor de la moneda, único que nos quedaba, se acabó: se acabó el papel, y aquí nadie hace papel, desgraciadamente; se acabó la plata y hasta la calderilla se acabó, y mucho es si no se acaba también Caldera por obra y gracia de los puntareñeos.

¡Se acabaron! En esta frase, mágica por cierto, se resume, perfectísimamente, el presente y el porvenir de Costa Rica.

Cuando más florecía la industria de las *bolas*, pum! o pst! vino la ley candado y dió al traste con ellas. Se acabaron las *bolas*! Lástima grande! En que nos vamos a entretener ahora que llueve, o mientras nos llueve el *menu-do*? Sin *bolas* están de pésame los *bolos*. Es natural. Cuando muere la *hembra*, llora el *macho*, y lo peor es que, éstos, no pueden acabarse: se necesitan. Porque, sin ellos, no habría contrabando, y sin contrabando no podrían existir la Nacional, ni la Rural; y sin la Nacional ni la Rural (hablamos en plural), se llevaría la trampa a nuestro gobierno paternal, no se hablaría el senado-vendabal, y dejaría de ser, la Cámara Baja, instrumental.

¡Se acabaron! ¡Se acabaron! decía furiosamente un hijo de vecino al salir de una tienda.

—Qué le pasa amigo?

—Nada, Señor, o mejor dicho todo.

Entro a una tienda, pido un par de calzoncillos y me gritan, en coro, los seis dependientes de la casa, que estaban con los brazos cruzados.

—Se acabaron!

—Bueno, a ver entonces, un par de medias tintas. Y en coro me responden.

—Se acabaron!

—Que se hace. Veamos las pijamas.

—Se acabaron! Contesta el coro.

—Muestrenme acá, camisetas para hombres con dobles.

—Se acabaron! replica el coro. Ya impaciente les grité, que no pedí:

—Denme un par de medias para hombres de a peseta.

—Se acabaron!

—Se acaben Uds. con toda la trampa! les repliqué y salí a escape. Y al paso que vamos no sé donde iremos a parar!

El individuo siguió su camino y yo me quedé filosofando... El día menos pensado, algún periódico yanqui traerá esta sensacional noticia:

Panamá 7.

Se acabaron los costarricenses, después de habérselos acabado el hambre, luego de acabadas las subsistencias, noticia que nos comunica viajero venido del Norte en el último aeroplano.

¡Paz a los valientes y fogosos ticos!

¡Se acabaron! Si señores... se acabaron las vacaciones de Burundulín... que era esto y no otra cosa, lo que me proponía contarles.

BURUNDULÍN

## En el ocaso de la temporada Soler

En anteriores críticas, Andrés Soler las interpretó de repulsión hacia su persona, pero es el caso que, hasta últimamente dió a conocer con fuerza

hasta dónde puede alcanzar tanto en actuación escénica como en inspiración literaria.

Cuando sacó las uñas fué para dar

un zarpazo. Principió con un día perzoso, pero al atardecer, nos lo presentó muy luminoso.

En él no se encontrará esa espontaneidad efectiva de Fernando, él parece más sincero, más real y natural, nada de provocar emociones aparatosas, que subyugan sí, pero, que les hace falta su valor realmente duró, así fué su acción en su bellísima joya literaria de que es autor, «Madre».

Es de un argumento cruel y dramático, pero hermoso, no suponíamos que allí hubiera fantasía tan completa.

Algunos opinan que Fernando debía hacer el papel de Gustavo para mayor efecto del público, si se desea gestionado sí, pero si se desea ver el dramita como es en la vida real, hay que aceptarlo tal como lo hicieron, porque hasta Irene que se le notaba cierta debilidad en el dominio de escena, tal vez inconscientemente, lo accionó con perfección donde necesariamente evitó las aparatosas decoraciones femeninas.

Saludamos a este jardín de artistas, que lleven un recuerdo de admiración y que unan nuestras humildes violetas al jarrón donde recogen las demás; suponemos que nos dirán hasta luego...

El Hombre de los Comentarios.

## Sociales y personales

Doña Raquel González de Herrera se encuentra restablecida de su dolencia.

De Escasú estuvo entre nosotros el amigo don Roberto Pupo.

Delicado de salud se encuentra don Ernesto Machado.

De Alajuela llegó la señora doña Elena Durán de Calleja.

Pará su finca de Tucurrique partió don Gerardo J. Pinto.

Procedente de Sixola se encuentra entre nosotros don Gerardo Vólio.

Delicada de salud se encuentra la señorita María Trejos González.

## Economías... sí, verdaderas economías...!

La gran ciencia de la Economía Política, como de la doméstica e individual, puede condensarse en los siguientes principios, claros como la luz del día, y tan eficaces, que si en algo se quebrantan, podrán los hombres exponer brillantísimos sistemas, proponer admirables soluciones para las dificultades, y todo será como administrar medicinas de *patente* a un moribundo; toavía más, esos sistemas y soluciones no serán, en la mayor parte de las veces, otra cosa que, *campanas pagadas para esperaranzar las desesperanzas del pueblo*, y adormecer con morfina literaria las congojas del Erario.

Los principios económicos son:

1º—*Equiparar siempre las ganancias con los gastos, enérgica y concienzudamente*; suprimiendo gastos inútiles o de lujo, y aun aquellos que no son de perentoria necesidad, cuando la situación es apurada.

2º—*Administración escrupulosa de los haberes*, sin confiarse nunca en aquel axioma de los malos economistas de que *cinco más o cinco menos no alteran la situación*; lo que traducen los malos artesanos, para su oficio, en el dicho de: *cuarta más o cuarta menos no es desplome*.

3º—*En situaciones apuradas, no arriesgarse nunca en empresas o negocios de éxito aventurado solamente*.

Si estos tres principios son norma de conducta inflexible para un gobierno, para una sociedad, o un individuo, nunca llegarán las crisis de la bancarrota y la apuradísima situación de no poder satisfacer compromisos.

Mas, es absolutamente cierto que para llegar a implantar estos principios, se necesita como primera, segunda y tercera condición, *honestad* de Cincinato, *energía* catoniana; y como base de todo esto, *conciencia*, muy grande conciencia cristiana, que enseñe a los economistas a no dilapidar o tratar sin delicadeza los bienes propios; y cuando son *únicamente administradores* como son los gobernantes, por ejemplo, que entonces sean más severos aún, en el respeto a lo ajeno, a lo que pertenece a la Nación, como el Erario, formado por las contribuciones directas o indirectas de todos los ciudadanos.

Costa Rica, desde hace muchos años, viene gastando en su mecanismo administrativo, más dinero del que recibe por contribuciones al Erario.

Frecuentemente hasta se *sobregiran* las carteras de los Ministerios: es decir, gastan muchísimo más de lo que se les asigna por el Congreso, en el Presupuesto.

Es casi endémico el crear puestos de lujo más que de necesidad, con bárbaros sueldos para dar pingües ganancias a los amigos.

Se emprenden obras de ornato, hasta olvidando o descuidando otras de esencial vitalidad para los pueblos, como puentes, caminos, cañerías...

Y para agravar el mal, el partidismo político, desde varias Administraciones, ha introducido entre los costarricenses la horrorosa enfermedad que carcome el Erario y embota la iniciativa personal en pro de la agricultura y la industria; la *empleomanía*.

La empleomanía, que es el recurso de los perezosos, de los infelices que no aprendieron una profesión o un oficio...

La empleomanía, que deja brazo sobre brazo y con hambre en el hogar, en cada evolución política, a los arrollados por el huracán de los desafectos de la maldita politiquería...

Con esos precedentes ¿es posible la economía?

Dícese que el Poder Ejecutivo ha introducido en el proyecto de Presupuesto de que ha de conocer la Cámara, una economía de un millón de colones.

Dícese que la Cámara está dispuesta a hacer un recorte todavía mayor.

¡Ojalá fuera verdad tanta belleza!

Costa Rica puede administrarse admirablemente bien, con *cuatro millones* de colones al año, particularmente en estos tiempos de carestía, en que se necesitan hombres en la agricultura y no cientos de soldados, de policías, de empleados de oficina, vagos, desatentos y orgullosos.

¡Que se rebajen en cincuenta por ciento los sueldos de más de trescientos colones; en veinticinco por ciento, los de setenta y cinco a cien colones; y los de menor cantidad se dejen intactos.

¡Cuánto economizaría así el Gobierno!

¡Que se entierre para siempre el sistema de «tercerillas», abominable alcahuetería para usureros y se supriman todos los empleados disponibles, que ganan sueldo y no prestan servicios; que se le corten para siempre los «gajes» y la posibilidad de alcanzarlos, a cierta prensa.

Así habrá economía y se llegará a equilibrar la ganancia del Erario, con los gastos de Administración. Todo lo demás serán... ¡palabras...! palabras...! palabras... dulces, pero sin sentido!!

### Ministerio de Hacienda y Comercio

Queda abierta la suscripción pública para

#### BONOS DE ESPECIES FISCALES

a que se refiere la Ley N° 6 de 16 de julio en curso. Aunque la cantidad autorizada es de ₡ 2,500,000,000, el Gobierno ha dispuesto emitir por ahora solamente

₡ 1,000,000 00

en bonos de MIL COLONES cada uno.

El suscriptor puede enterar la suma correspondiente en cinco mensualidades iguales. El bono será entregado una vez cubierto totalmente su valor.

La Contabilidad Nacional está encargada de atender la suscripción pública y de dar toda clase de referencias.

San José, 26 de julio de 1917.

### En Puntarenas volcase una embarcación con cargamento de madera

Por telégrafo

El sábado pasado volcase la lancha Carmen con quince toneladas de coque y mora. La casa Alvarado y C<sup>o</sup> reconocerá a los dueños el valor

de madera, que asciende a varios cientos de dólares. Hácense muchos comentarios. Daré detalles por carta

Corresponsal

### Entronización del Sagrado Corazón

El día 5 del actual, primer viernes de agosto, se entronizó la imagen del Sagrado Corazón en el hogar de la señorita Ana María Herrera, por el Canónigo don Rosendo de J. Valenciano.

La concurrencia fué selecta, compuesta en su mayor parte de miembros de la familia, entre los cuales estaba Sor Estela, y Sor Margarita, Hermanas de Caridad y de algunas amistades pero dió realce encantador, la asistencia de una nube de angelitos sin alas, preciosísimas criaturas inocentes, florecitas las más lindas del jardín de Cristo.

Eran como veinte niños desde meses a 10 años, todos sobrinos de Anita.

El discurso del Sr. Valenciano se circunscribió a dar a conocer que siempre había sido nuestro Señor Jesucristo Rey de aquel hogar cristiano presidido por la que es Presidenta de la Sociedad de la Buena Prensa, dama de caridad infatigable y alma piadosísima de fé-práctica y sincera y como tal bello ornamento de la sociedad capitolina.

Mil felicitaciones para la distinguida Anita y su señorita hermana por tan espiritual y simpática fiesta.

### Conato de incendio

Al salir de un baile los jóvenes don Carlos Oreamuno, Gonzalo Valladares y Paulino Sáenz, como a la una de la mañana, notaron que en la melchería situada frente a la Escuela de Niñas N° 4, detrás de la Dolorosa, había fuego.

Inmediatamente dieron la voz de alarma y comenzaron a derribar la puerta para prestar su auxilio.

Con la ayuda de la policía y la Guardia Rural, que llegaron inmediatamente, se logró sofocar el fuego y se sacaron todos los muebles y utensilios de la fábrica.

En el vecindario hubo alarma, pero no se agolpó la muchedumbre de curiosos a quienes en otras ocasiones congregaba el estruendo de la Knox.

### EXPORTACION DE CAFE

De conformidad con el artículo 5º de la Ley N° 3 del 28 del corriente, se avisa a los exportadores, que el café que salga del país antes del 31 de agosto entrante, solamente pagará impuesto reembolsable. Después de esa fecha regirá el impuesto fijo de \$ 1.50 por cada 46 kilogramos.

Ministerio de Hacienda y Comercio.

San José, 30 de julio de 1917.

### Notas breves

Esta noche se entronizará en la casa de doña Francisca de Chaverri el Sagrado Corazón de Jesús. A esa fiesta han sido invitadas algunas amistades.

Se embarcará rumbo al Ecuador, su tierra natal, el General Borregales, uno de los extranjeros que tomaron parte en los acontecimientos del 27 de enero.

En Limón estuvo en vía de negocios don Diego Povedano, jefe actualmente de los negocios de la Compañía Petrolera.

El miércoles habrá un ensayo general en el Teatro América, de las obras con que debutará la Sociedad Lírico Dramática Nacional, recientemente organizada y que cuenta con muy buenos elementos.

En el vapor Esparta se embarcaron rumbo a New York los señores don Miguel Angel Castro Carazo y su señora esposa, doña Clemencia de Castro; don Hernán Castro Carazo, don Rafael Barquero y don Jorge Lutschaning.

Ayer hubo un turno en Cartago a beneficio de la Parroquia. Gracias al buen tiempo la concurrencia fué muy numerosa.

Algunos vecinos de San Juan de Dios de Desamparados, disgustados con las autoridades locales han pedido la anexión al cantón de Aserri.

Creemos que el Congreso debería desestimar esa clase de solicitudes.

**SE VENDE MUY BARATA**  
Una Volanta muy elegante, de 4 ruedas con yantas de hule fuerte y en completo buen estado. Puede verse a todas horas en la Cochera del Doctor Marcos Zúñiga.

### Despedida

Esta noche será la última función de los hermanos Soler, mañana miércoles partirán para Puntarenas en donde darán algunas funciones, embarcándose luego para la vieja República de Panamá, donde fijarán su residencia por algún tiempo.

Es de sentirse la separación de los actores Soler, pues nos han hecho pasar ratos muy agradables y además han sabido captarse la simpatía de todos.

Deseamos que tengan un feliz viaje y que en Panamá sean también acogidos como lo han sido aquí.

VAMPA

### Corresponsal de "La Prensa"

Hoy recibimos en nuestra oficina la visita del señor don Alcides Chacón, redactor corresponsal del diario salvadoreño "La Prensa".

El señor Chacón tiene en mira radicarse en nuestra República.

Deseamosle grata permanencia en tre nosotros.

### POLVOS PARA EL TOCADOR

CLEMENCE

Ultima novedad de

GILLETE FRERES

PARIS

De venta en los principales establecimientos de la República. Están para llegar las lociones y el jabón CLEMENCE y gran variedad de perfumes.

### Viajeros

Por el tren del Pacífico llegaron hoy doña Zenaida de Muñoz e hija, el Dr. Picado, don Luis Touret, don Alberto Moreno y don Manuel Ortega.

### En el Trébol

El jueves en la noche será exhibida la cinta cinematográfica "Al Través del Pacífico" en cinco partes.

### Vermicida Vegetal

Eficaz contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofensivo para la salud del niño.

De venta al por mayor en San José en las Boticas Francesas, Oriental y principal; en Puntarenas Farmacia Universal.

### Ilustre enfermo

El muy culto y distinguido señor Encargado de Negocios de Cuba don Joaquín Alsina y Espinoza, se halla postrado en cama víctima de una seria dolencia que le atacó en la mañana del sábado, y que puso en grave riesgo su vida. Lo atienden los Drs. Rojas y Uribe, habiendo logrado ya que el peligro haya desaparecido, salvo nuevas complicaciones.

Formulamos los más sinceros votos porque el querido y simpático viejecito, digno representante de la progresista República cubana recupere cuanto antes su quebrantada salud, para bien suyo y alegría de todos los que lo queremos y estimamos como a generoso amigo de Costa Rica.

### Importante conferencia

En los salones del Centro Mariano de esta ciudad, dictó en la noche del domingo último una importante y bella conferencia que tuvo las proporciones de verdadero estudio, don Jorge Sáurez, esforzado trabajador de pensamiento, que puso de relieve una vez más sus altas capacidades intelectuales. Versó esta conferencia sobre el inmortal Manco de Lepanto y su monumental obra del Quijote y algunas observaciones marginales sobre el nacimiento de don Miguel. Reciba el señor Sáurez nuestra efusiva felicitación por tan señalado triunfo.

# De Cartago

## Espléndida fiesta

La festividad de la milagrosa Virgen de los Angeles revistió este año pompa y solemnidad inusitada. La novena comenzó el 23 de julio con misas cantadas con revestidos, rosarios y pláticas adecuadas a los días de la novena. La víspera de la festividad, 1º de agosto, hubo a las 5 de la tarde muy solemnes vísperas, después de la investidura de la sagrada imagen. A las 7 p. m., solemnisimo rosario con excelente música y escogidas voces. El sermón estuvo a cargo del dominico Fray Rogelio que resultó de lo mejor, el orador estuvo entusiasmadísimo y supo mover los corazones. Otro día, 2º de agosto, a las 5 1/2 de la mañana, hubo la primera misa cantada con numerosa comunión de los fieles.

A las 9 de la mañana el Ilmo. Sr. Obispo trasladó en procesión la Sagrada imagen, a la Basílica en construcción. Allí se iba a celebrar la misa pontifical con motivo de haber ya gran parte del nuevo templo. Con refinado y exquisito gusto las matronas cartaginesas prepararon un lugar decente y apropiado para recibir a la Reina Soberana de los Angeles. Sobre una gradería de verde musgo sembrado de nubes azucenas descansaba una artística glorieta adornada de finísima guirnalda y de graciosos y escogidas flores. Allí se adoró la milagrosa Virgen y acto continuo empezó la misa pontifical con la solemnidad propia de tal acto. Fueron asistentes

del señor Obispo, el Cura encargado de la Parroquia Psbo. don Salomón Valenciano, el Psbo. don Claudio Bolaños capellán de los Angeles y revestido de pluvial el muy Rvdo. P. Martín, salesiano. Desempeñaron de revestidos el señor diácono don Carlos Meneses y el subdiácono don Clodoveo Hidalgo.

Desempeñando sus oficios en la Misa Pontifical vimos a los mayoristas don Víctor Sanabria, don Carlos Lira, don Federico Nanne y don Víctor Manuel Arrieta. También vimos al Psbo. don Carlos Trapp maestro de ceremonias, al Sr. Cura de San Rafael Psbo. don Francisco de P. Castillo y al P. Vilchez, cura de Pacayas.

El sermón estuvo a cargo del Canónigo doctor don Rafael Otón Castro; fué una verdadera pieza oratoria, saturada de elevados y oportunos pensamientos.

La parte musical fué de lo mejor; se ve que don Luis Valle es una persona de gusto cultivado.

Durante el día quedó la Sagrada Reina de los Angeles expuesta a la veneración de los fieles.

Vaya nuestra felicitación al señor Cura encargado don Salomón Valenciano y en especial para el infatigable y celoso capellán Psbo. don Claudio Bolaños, que en tan corta permanencia entre nosotros ha sabido granjearse la estimación de todos debido a su celo y a su entusiasmo por la negrita de los Angeles.

YO.

## La Valenciana

### Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

Compre aquí el calzado para sus niños.

TELEFONO 280

APARTADO 403

## Recuerdo póstumo

El sentimiento de gratitud que debe embargar a todo zaragozano, es el que me impulsa a enreglonar unas cuantas frases a la memoria del que fué don Juan Vicente Arredondo. Y es que sé lo que muchos ignoran, y por eso haría mal si permaneciera silencioso ante la desaparición eterna de aquel amigo bueno que en paz descansa.

Los zaragozanos todos sabemos que poseemos una cantidad de terreno no menor de dos manzanas, y que fué donado por el difunto Santos Sancho, que en paz descansa. Terreno es ese que fué donado a las temporalidades de la Iglesia, si equivocado no estoy; y que está destinado para edificar una ermita a nuestra santa patrona la Virgen de Pilar, y formar una plaza pública.

Pero en su mayoría estos vecinos, si acaso no son todos, ignoran si hubo una mano misteriosa que trabajara en el ánimo del señor Sancho para que con tanto gusto, hiciera tal donación que vale muchos colones.

¡Pero yo sí conozco a esa mano singular que operaba en el misterio junto con alguien, vecino de ésta! Ese fué Juan Vicente Arredondo; el hombre que con su carácter simpático, pudo obtener para nosotros un bien tan inestimable; ¡la adquisición de ese terreno! Tampoco digo con esto que mi recuerdo insignificante para el amigo extinto, sea solamente porque nos procuró bienes, no. Es por que al hombre que no ha dejado sombras tristes en el camino de la vida, debe recordársele siempre con cariño.

Murió Arredondo el 26 de julio de a los cincuenta y cuatro años de edad, dejando sumidos en dolor a la compañera de su vida, doña Aurelia de Arredondo, y a su hijo el correcto caballero don José Arredondo y demás deudos.

Vaya para ellos el testimonio de mi condolencia; y no se borrará jamás de mi memoria la estela luminosa que dejó el amigo con su honradez y sus virtudes.

CORRESPONSAL

## CERVECERIA TRAUBE

Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectolitros por año. Producción de las máquinas refrigeradoras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

## DE ALAJUELA

El domingo 5 de agosto se celebró en esta ciudad sesión solemne de la sociedad de señoras de Caridad de S. Vicente de Paul.

Verificóse dicha sesión con grande entusiasmo, dado el celo y fervor que caracterizan a las señoras y señoritas, que integran tan simpática institución de caridad. Principió la sesión con la

invocación al Santo Patrono de la caridad San Vicente de Paul, después con voz clara y en pulidas frases leyó la señorita María Saborio un informe detallado, encomiando el celo desplegado durante el año próximo pasado por las socias y dando noticia del movimiento de caja de 1916, que vistas las circunstancias pecunia-

rias por que atravesamos es bastante halagüeña la suma de dinero distribuida entre los pobres.

El movimiento de caja de 1916 es como sigue: entradas \$ 2566,25; dinero distribuido \$ 2421,70; saldo a favor \$ 144,55.

Acto continuo se procedió a la elección de la nueva directiva que seguirá en el presente año, quedando elegidas para presidenta la señorita Tranquilina Vargas, tesorera, Sta. María Saborio, y secretaria Sta. María Cabezas.

Quiera Nuestro Patrono de la Caridad cristiana S. V. de Paul, bendecir desde su alto trono a la nueva directiva, a las nuevas y antiguas socias, para que sigan con nuevo e inusitado entusiasmo enjugando las lágrimas del pobre y aliviando la pesada carga del infortunio.

F. M.

## COGNAC VALDESPINO

Una sonrisa en cada gota

### SABROSA COMO LA MIEL.

Antes de conocerse la caña de azúcar, hace unos 300 años, lo único "dulce" que el hombre poseía era realmente la miel, libada por las industrias abejas en los cálidos de las flores. Durante muchos siglos, la miel ha simbolizado lo sano y agradable al paladar. Las gentes dicen que nuestro remedio es tan sabroso como la miel. Así es en efecto. ¿Qué contraste con la mayoría de las medicinas, muchas de las cuales son tan nauseabundas que las personas de gustos refinados no pueden soportarlas, prefiriendo sufrir antes que asquearse y enfermarse a causa de ellas! Y tienen razón, porque tanto las medicinas como los alimentos, para ser beneficiosos, deben sentar bien a la persona que los usa. La

### PREPARACION DE WAMPOLE

al mismo tiempo que es agradable al paladar, no por esto deja de ser un antídoto poderoso contra el mal; no se ha prescindido de una sola de sus facultades curativas. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre, lo que forma un remedio distinto de todos los otros, eficaz desde la primera dosis, y tan agradable al paladar que las personas de gustos más difíciles dicen: "Es tan sabrosa como la miel." Sí, y como remedio, es mil veces mejor que la miel. Debe usarse en los casos de Anemia, Debilidad Nerviosa, Influenza, Tisis y se quedará seguramente satisfecho. El Doctor José D. Cornide, Doctor en Medicina 6-Interno del Hospital Nuestra Señora de las Mercedes, de la Habana, dice: "He usado la Preparación de Wampole con éxito siempre notable, entre mi clientela, lo cual me complace en hacer constar por medio del presente certificado." Es el "dulce" favorito de los inválidos. Una botella basta para convencer y nadie sufre un desengaño con ésta. En las Boticas.

## LA NUEVA CASA DE SALUD

del Dr. Mariano Rodríguez

reune muchas buenas condiciones por las que el público la favorece.

Está atendida por competentes profesionales de la medicina, cirugía y enfermería.

Antigua casa del Dr. Núñez lado oeste del Parque Nacional.

Clinica Quirúrgico Dental de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S. Dentistas

Miembros de la Facultad de Cirugía Dental de la República.—Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artísticas a base de caucho, oro, aluminio, meta especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc.—PRECIOS REDUCIDOS.—TRABAJOS GARANTIZADOS.

Enseñada del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste,—para abajo—de la Iglesia del Carmen.

## Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés, Avenida 2ª Este.

## Simpática fiesta en el Colegio de las Rvdas. M. M. Bethlemitas de Cartago

Las Rvdas. M. M. Bethlemitas que de tantas simpatías gozan en Cartago, junto con las huérfanas y las alumnas del Colegio prepararon una lucida fiesta con motivo del onomástico de la muy digna directora del Colegio la R. M. Angelina Baez.

Lo más granado de la culta sociedad cartaginesa llenó los asientos del salón adornado con sencillez pero con exquisita elegancia. El drama «Columbia y España», fué correctamente interpretado por las jóvenes artistas, muy bien adecuados los personajes y los vestidos y sobre todo gran naturalidad en la representación. El sainete cómico, «Los caracteres opuestos», estuvo divertidísimo y mereció nutridos y prolongados aplausos. En los entreactos ejecutáronse bellísimos trozos de escogida música. «La Japonesa» coro y baile de dos niñas fué del agrado absoluto del auditorio. Todo estuvo espléndido, tuvimos un rato de grande alegría y de dichosa satisfacción.

Vaya, pues, nuestro agradecimiento y saludo a la muy digna superiora, la Madre Angelina, y nuestra más cordial felicitación a las jóvenes actrices que tan lucidamente desempeñaron su papel.

La alegría no riñe con la virtud ni la virtud desprecia el arte y prueba de ello tenemos a la vista. De las órdenes religiosas han salido hermosísimas y valiosas obras artísticas y como dentro de sí viven en invidiable paz y alegría y como el egoísmo no tiene entre ellas cabida, las Reverendas Madres quisieron hacernos participantes de sus alegrías, invitándonos a que gozáramos de la artística representación.

De nuevo repito mis agradecimientos a las muy Reverendas Madres Behlemitas y felicito a las alumnas por su feliz éxito en la representación de sus papeles.

UN INVITADO

Cartago 3 de agosto de 1917.

## VINO LEGITIMO para consagrar

Procedente de la viña «Beaulieu Vineyard» (California) y cultivado por el «St. Josph's Agricultural Institute»

MOSCA TEL (Vino Dulce)

CHABLIS (Vino Seco)

Precio: \$ 25.00 la caja de 12 botellas

Este vino ha sido aprobado y recomendado por el Ilmo. y Revmo. Sr. Arzobispo de San Francisco de California

TAMBIEN OFRECEMOS.

## VINO TINTO DE MESA

Zinfandel Superior . . \$ 18.00 la caja

Borgoña Añejo . . . , 22.00 la caja

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José

## La Compañía Lírico Dramático Nacional

Esta compañía teatral que tan agradables ratos nos hizo pasar, y que tan gratos recuerdos dejó, ha reanudado sus trabajos y reorganizado su personal aumentándolo con nuevos y exigidos elementos nacionales, poniéndose a abrir una nueva temporada teatral que inaugurará dentro de breves días.

Es este un esfuerzo muy digno de elogio y de consideración al que debe nuestro público corresponder como es debido, es decir, proporcionando con su asistencia, recursos para su desarrollo y engrandecimiento.

Nosotros que hemos estado concurrendo a los ensayos, podemos decir que en verdad han sido muchos los obstáculos que se han tenido que vencer hasta hoy, más si tomamos en cuenta la época de cruda crisis por que atraviesa todo el país; pero el esfuerzo y constancia con que trabajan sus

directores todo lo ha podido vencer logrando formalizar el cuadro que debutará el próximo domingo, con tres hermosas y chistosas piezas españolas del género chico.

Una de las dificultades con que se tropezó en un principio fué la adquisición en buenas condiciones de un teatro en el que se pudiera instalar la empresa con relativa economía; pero hasta ésta que fué en el principio ya más seria dificultad está subsanada la que los señores propietarios del Teatro América, han puesto a su disposición aquel hermoso y espacioso edificio en muy ventajosas condiciones. Todo augura pues, una feliz temporada teatral, de la que está sediento nuestro público ya cansado del cinematógrafo.

Nuestra sincera felicitación para la nueva "troupe" y éxito completo en sus labores son los deseos que formulamos.

## GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

### RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas. Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden órdenes de los pueblos.

## Agencia Moderna de Inhumaciones

Nuestra casa da más garantías y no explota al cliente. Su lema es honradez y buen trato. Los servicios se distinguen por lo bien presentados, serios, elegantes y económicos. De engañese el público, que nadie tiene el monopolio para el Panteón o de carrozas fúnebres.

Establecimiento 150 varas al Sur del Mercado. Teléfono 14.

# CAMARA DE DIPUTADOS

A las 3 y 30 p. m. se abrió la sesión. Se leyó y firmó el acta de la sesión anterior.

Se aprobó el decreto en que se reforma el inciso V del Reglamento de la Facultad de Cirugía Dental de Costa Rica.

Se acordó pasar a la Comisión de Agricultura e Industria, la solicitud hecha por don Rafael Peralta Arriola, para que se le ceda el contrato celebrado por la Secretaría de Fomento con el señor White, y el que ya se considera caduco.

Se pasó a estudio de la Comisión de Agricultura e Industria, la forma de contrato en que los señores Carlos Volio Tinoco, Mariano Alvarez Melgar y otros, establecerán una fábrica de papel en esta capital, siendo una de sus cláusulas, en que dicho artículo se dé en un cinco por ciento, más barato que el que se importa.

Se dió lectura al dictamen vertido sobre el contrato celebrado por la Secretaría de Fomento con el señor Manuel Sing, para explotar el cultivo del arroz.

Leiva.—Una de las modificaciones hechas en el contrato, es que el 75 por ciento de los cultivos de arroz, y el 25 por ciento para el cultivo de otros productos. Eliminamos la cláusula en que se advertía que no se debe fijar ningún impuesto al arroz que se exporte, para que el Ejecutivo pueda gravarlo en caso que sea necesario.

Otra de las modificaciones es la de que el contratista se verá obligado a repatriar a los colonos una vez vencido el término de la concesión; de lo contrario, tendrá que pagar la suma de \$ 1000 por cada uno de ellos al Gobierno y éste lo exportará por su cuenta.

Gil Mayorga.—Cuando se le dé tercer debate, expondré ciertos puntos importantes; pero por el momento debo decir, que no son 250 colonos los que vendrán sino 175, pues 25 son mujeres.

Castro Cervantes.—Débese exigir en el contrato, que el contratista habrá de tener cultivadas en dos años 150 hectáreas de terreno.

Sr. Presidente.—Se mostró con empeño defensor de la raza china, pronunciando un elocuente discurso, del cual anotamos esta frase: "Desprendámonos del capricho hereditario de repatriar otras razas. Me declaro partidario del contrato, rompiendo por completo toda preocupación respecto a la raza china; no hay que pensar en la repatriación de ellos."

Gutiérrez V.—Estoy de acuerdo en que este asunto se vote secretamente.

Leiva.—No opino como el señor Gutiérrez; la votación se debe hacer públicamente, pues en el contrato no hay interés personal.

Sr. Presidente.—Defiéndose de algunas frases alusivas a él, pronunciadas por el señor Gutiérrez y luego agrega: La Cámara decidirá cómo se debe proceder en este caso para la votación.

Gutiérrez V.—Vuelve a combatir al señor Presidente del Congreso con referencia a la votación. Insistió en que hay interés personal, por lo que se debe votar en secreto.

Sr. Presidente.—Todas las cosas en la vida tienen algo de interés personal; pero este asunto hay que mirarlo por el punto de interés público.

La votación secreta es anormal, extraordinaria: es de vacilación.

Leiva.—Hago moción para que se declare que este asunto es de interés nacional y en consecuencia se debe votar públicamente.

La moción fué aprobada. Luego fué aprobado el dictamen de la comisión respectiva.

Se le dió primer debate al proyecto de contrato, señalándose la sesión próxima para el segundo debate.

## Obito

El Sr. Don Manuel Guerrero, dejó de existir el domingo a la una de la mañana, dejando a su esposa Teresita y a Casildita única chiquita que era la alegría del hogar, en la tristeza más grande.

Fué el señor Guerrero celoso empleado de la Librería de don Joaquín Montero, de la que pasó a ser dueño hacia cosa de dos años. La enfermedad que padeció le obligó a ir en busca de mejores climas y hubo de deshacerse de su negocio que le brindaba un buen porvenir.

Antes de las 11 a. m. fué trasladado a la Iglesia de la Merced donde se cantaron, por el alma del que fué en vida el apreciable Manuel, solemnes vigilia. A las 11 a. m. pasadas salió el féretro de la iglesia para su última morada, acompañado de sus amistades y amigos. Multitud de coronas cubrían el coche fúnebre que iba tirado por 4 caballos bien enjaezados.

Reciba Teresita y Casildita y demás familia del joven Guerrero, nuestro más sentido pésame.

Impureza de la sangre es la causa de muchas enfermedades de la piel. Purifíquela usando la ZARZAPARRILLA DE CHANNING. Muy eficaz en enfermedades feas de la piel.

### La Geisha

La confitería y cantina mejor situada de la capital  
Especialidad en el servicio de  
COCKTAILS,  
TES,  
CAFES  
Y CHOCOLATES.

### Hoja suelta recogida

Anoche circuló una hoja suelta firmada por don Alfredo Quirós, ex-Jefe Político de Pococi y que contiene algunos cargos graves.

La policía ordenó recoger dicha publicación.

### Sorteo de la Lotería

En el sorteo que se verificó el domingo último, salieron premiados los siguientes números:

Nº 18104 con \$ 25,000  
» 24289 » 10,000  
» 10427 » 5,000

Números 15465 y 24553 con.... \$ 1,000 cada uno.

El número premiado con el mayor fué vendido en Limón por Fred Gordon y el del segundo premio en esta capital por don José Garro.

Las costumbres sedentarias y la falta de ejercicio frecuentemente producen el estreñimiento. Ud. puede confiar en las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO para corregir este estado. Envasadas en frasquitos de uso práctico y resultados seguros.

## INFORME

Hemos recibido el de la Sociedad de San Vicente de Paúl de varones. Acerca de ese documento publicaremos mañana un artículo que dejamos hoy en galera por exceso de material.

### Ornamentos

para el Culto Divino fabricamos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchísimas parroquias.

MARÍA J. IGLESIAS CLARA DAUN  
Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo 730.

ALQUILO por \$ 35 una casa de madera, higiénica, con inodoro, 350 varas al Este de La Fortunita. Av. 18, cerca al Liceo.

N. MONTERO B.

### Nicolás F. Meza

Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus clientes.

VENDO un lote de terreno plantado de café, mide 6707 metros cuadrados, sito Avenida 3ª Oeste, entre Calles 30ª y 32ª Norte.

SALOMÓN V. ESCALANTE

San José, junio 25 de 1917.

# EN SANTO DOMINGO

La fiesta patronal en esta gentil ciudad, resultó muy hermosa, y han continuado celebrándose fiestas religiosas con gran entusiasmo de piedad.

Como las solemnidades católicas se aprecian por el número de comuniones, hay que consignar que éstas han sido crecidas.

La decoración del presbiterio, parca, pero graciosa; la música buena y bastante ajustada a la Liturgia Católica.

El Ilmo. y Rmo. Sr. Benito Sáenz, a pesar de sus años, honró con su asistencia todos los cultos matinales.

El señor Presidente de la República había prometido asistir el sábado a las solemnidades, pero una indisposición le impidió complacer a los domingueños: en su lugar fueron los señores Ministros de Fomento y Relaciones.

—El domingo anterior especialmente hubo en la bella ciudad domingueña un acontecimiento digno

de consignarse para aliento y ejemplo de los buenos católicos.

Después de cortés invitación hecha en la Santa Misa, tanto por el señor Presb. Mendoza como por el predicador, celebróse en el átrio de la Sacristía una reunión de prensa católica, a la cual concurrió todo el pueblo.

Después de un breve discurso, procedióse a levantar lista de los suscriptores al diario católico "NUEVA ERA".

El resultado fué espléndido, correspondiente al empuje característico del pueblo domingueño, para todo lo bueno, lo noble y lo de adelanto positivo: 41 suscripciones que prometieron ser firmes y constantes, las cuales, sumadas a las existentes que eran 17, dan el hermoso total de 58 suscripciones.

Dignos de toda felicitación son los entusiastas domingueños que se han equipado así a los buenos católicos de Grecia y Belén, que han venido siendo apoyo firme y constante del periodismo cristiano.

## Dr. Joaquín Berrocal

### Médico-Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Nueva Botica de San José.

HORAS DE CONSULTA de 8 a 11 a. m.  
En la Botica Principal, de 1 a p. m. TELEFONO 224

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

## Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

VINO PARA CONSAGRAR

## NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co.  
(Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

## AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex Casa Presidencial, Calle del Comercio en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. — Guillermo Nicias

Espacio Reservado

## LA INDIA

El almacén de granos, conservas y víveres más surtido en esta capital

TOMAS FERNANDEZ Y HNO.

### Dislinguida amiguita

Procedente de Alajuela se encuentra en esta capital, en donde pasará una corta temporada, nuestra distinguida amiguita la señorita María Cristina Cabezas, hija del senador por aquella provincia don Ramón L. Cabezas. Que sean muy bellos y alegres los días de asueto de la señorita Cabezas.

### NOTA DE CARTAGO

El Club Fémina dedicó el sábado en la noche un baile a la señorita Rosita Sancho.

Dió principio a las 8 con muy buena concurrencia y asistieron todas las socias de dicho club.

Hubo gran animación y terminó a las 11 p. m.

## Avisos Económicos

25 palabras, cada 4 inserciones, \$ 1.00.

**COSTURA.** Me hago cargo de toda clase de ropa interior de señora y niños, también se remienda; se hacen medias. Precios económicos. Sebastiana de Monestel.

**LORA BARATA.** Se vende una, que habla más que un diputado. Informes en esta oficina.

**ARBOLITOS DE DURZANO** en magnífico estado se venden a 50 cts. cada uno. Informes en esta oficina.

## Espigando...

"La Prensa Libre" del 4 de agosto.—Da la noticia de una nueva arma de combate en la espantosa guerra europea. Con grande título la llama «Submarino de guerra».

Le faltan los espejuelos a la decana... hasta para la letra gorda..!

Noticia de la visita del señor Ministro Johaning a Orotina y un espléndido banquete y baile.

Así es la vida: ¡malos los tiempos: todo el mundo, hasta los Municipios en bancarrota: pero nadie sabe ayudar: antes bien los banquetes menudean; cuando fuera más sensato celebrar comidas sencillas a la altura de la situación.

Mejor lo hicieron los señores Ministros de Fomento y Relaciones en Santo Domingo de Heredia: fueron, vieron, evitaron el banquete y el baile.

—Trae la gran noticia del siglo: "Se ordenó a los celadores dar sepultura a dos canes que el tranvía mató en la Avenida Central".

Por lo visto el "amarillismo" se perfecciona: hasta los perros y pronto también los zopilotes tendrán su órgano de publicidad y sus "notas de función". ¡Adelantamos!

¡Así debe ser, conforme a las teorías bellísimas del teosofismo!

Otra más: Que "Un sargento de armas... le causó una lesión en la frente a la señora X."

¡Un sargento heridor de una mujer!

¡Y tantos sargentos que hay!

¡Qué miedo!

Mejor hubiera sido callar la noticia o comentarla con el rigor que merece... por honor a nuestra milicia que tiene visos de profesión en gran escala.

El cuento del sábado "La Media"... una lata fenomenal.

—Un artículo: "Pequeños robos en la Capital". ¡¡Córcholis!! ¡También «La Prensa Libre» informa, sin censurarlos, sobre los robos en la Capital!

Tiene el señor Pinaud otro auxilio para el Gabinete de Identificaciones, y la moral pública otra... fuente de pus.

"La Información" de ayer.—Da la gran noticia del siglo: "Los animales del Museo están flacos". Colega, avise usted esa noticia a la Sociedad Protectora de Animales y muy especialmente a la "rama teosófica" que patrocina el Sr. Ministro de Instrucción Pública y verá cómo mediante un recortito de sueldo se calman las hambres de los cuadrúpedos, reencarnaciones de ¡sabe Budha! qué tragones teósofos de la India.

—Trae otro artículo de "Machetazos en Cinco Esquinas", amén de otro de "Un gran susto" para espeluznar a los lectores de la amarilla.

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO  
de JOSE AVILES (a) VALEUBNA  
GRAN BARATILLO DE CARTAGO

## Hierro usado para techo

y en buen estado se compra al contado por quintal o por planchas y a precio moderado. En esta oficina informarán.